
No 日時 会場 意見内容 議会としての回答

1 5/15
嘉数
小学校

住宅防音工事対象工事の対象区域について
は、昭和56年に指定されたと理解しているが、
指定後に建築した建物についても対象としてい
ただきたい。

　市当局は中部市町村会と連携して沖縄防衛局へ対象区域の拡大を要請するな
どの取り組みをしており、市議会も平成29年９月定例会において「住宅防音工事促
進及び地デジ受信障害対策事業の予算確保と対象地域の見直しに関する意見
書」を全会一致で可決し、要請行動も行っております。しかし、米軍基地が市面積
の約３分の１を占める本市は住宅用地が十分でなく、また、騒音被害は市全体に及
ぶものであることから、住宅防音工事の対象区域の拡大及び市民が実感できる本
市に特化した補償のあり方について検討できないか市当局へ申し送りしてまいりま
す。

2 5/16
普天間第
二小学校

最近、騒音被害に関する訴訟で賠償金を得た
地域があると伺ったが、宜野湾区は対象区域に
該当しないため訴訟団に入ることができない。騒
音被害は市全体に及んでいると考えるため、対
象区域を全域に広げていただきたい。

　訴訟の対象区域につきましては、住宅防音工事の対象区域と関連していると理解
しておりますが、市当局は中部市町村会と連携して沖縄防衛局へ対象区域の拡大
を要請するなどの取り組みをしており、市議会も平成29年９月定例会において「住
宅防音工事促進及び地デジ受信障害対策事業の予算確保と対象地域の見直しに
関する意見書」を全会一致で可決し、要請行動も行っております。しかし、米軍基
地が市面積の約３分の１を占める本市は住宅用地が十分でなく、また、騒音被害は
市全体に及ぶものであることから、住宅防音工事の対象区域の拡大及び市民が実
感できる本市に特化した補償のあり方について検討できないか市当局へ申し送りし
てまいります。

3 5/15
嘉数
小学校

嘉数小学校区には児童センターがなく、利用す
る場合は我如古児童センターか大謝名児童セ
ンターを利用することになる。普天間飛行場周
辺まちづくり事業により保健相談センターが移転
した際には、跡地に児童センターを整備してい
ただきたい。さらに、各小学校区に児童センター
が整備できるよう、取り組んでいただきたい。

　子ども子育て支援計画に基づき、各小学校区に１つ児童センターまたは児童館
の設置を計画しており、保健センターが移転した場合の跡地に児童センターを設
置するという件も今後検討したいと市当局より説明がございました。議会としても引
き続き取り組み状況を注視してまいります。

4 5/16
普天間第
二小学校

国保税は滞納があった場合、差し押さえされる
のか、また、質問検査権を拒否する市民に対し
ては罰金を科すのか伺いたい。

　市当局より国保税に滞納があった場合は、状況によっては差し押さえを行うことも
あると説明がございました。また質問検査権を拒否した場合には国税徴収法第188
条に基づき懲役１年以下または50万円以下の罰金を科すことになるが、実際に質
問を拒否した事例はないとの説明もございました。

「第４回議会報告及び市民との意見交換会」 における市民意見の申し送りについて
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No 日時 会場 意見内容 議会としての回答

5 5/16
普天間第
二小学校

西普天間住宅地区が返還され、普天間高校や
琉球大学及び同附属病院の移転が予定されて
いるが、普天間第二小学校の移転を優先してい
ただきたい。予算等の問題で移転できないので
あれば、宜野湾市役所と同小学校の場所を交
換してはどうか。

　普天間第二小学校は普天間基地に隣接し危険な状態であることは理解している
が、西普天間住宅地区への普天間第二小学校の移転は想定されておらず、市役
所の場所へ移転することも予算や立地面の問題があり困難であると市当局より説明
がございました。同小学校が基地に隣接し危険であることは議会としても認識して
おりますので、普天間飛行場の早期の閉鎖返還と、返還までの間の基地負担軽減
に向けて、今後も取り組んでまいります。

6 5/14
真志喜
中学校

大謝名交差点から真志喜中学校までの道路は
草が生い茂っており、登下校の妨げになってい
る。また、昨年の台風でカーブミラーが倒壊し、
まだ設置されていない箇所もあるため改善して
いただきたい。

　市当局に対し、自治会等に状況を確認の上、早急な対応を行うよう要望してまい
ります。

7 5/14
アンケー
ト

各自治会の入り口に表示板を設置していただき
たい。

　自治会の表示板（案内板）設置は各自治会において行われており、いくつかの自
治会では設置がなされております。議会として市当局に対し、未設置の自治会等へ
の働きかけを行うよう要望してまいります。

8 5/15
嘉数
小学校

ＰＦＯＳ等による汚染に関し、観光への影響も懸
念されることから、市独自の調査を行うとともに汚
染を確認した全ての場所に注意喚起の看板を
設置していただきたい。

　ＰＦＯＳ等による汚染に関しては、議会でも大きな問題として受け止めており、国、
県、米軍等と連携の上、調査及び注意喚起の看板設置を含めた対策を行うよう市
当局へ要望してまいります。

9 5/15
アンケー
ト

ＰＦＯＳ、ＰＦＯＡ等による汚染について、水質、
土質、基地由来など問わず、市主体で調査して
対策するべき。まずは注意喚起の看板設置を急
ぐべき。

　ＰＦＯＳ等による汚染に関しては、議会としても大きな問題として受け止めており、
国、県、米軍等と連携の上、調査及び注意喚起の看板設置を含めた対策を行うよう
市当局へ要望してまいります。

10 5/15
アンケー
ト

交通安全対策に早急に取り組んでいただきた
い。

　これまでも交通安全対策については、議会としても大きな課題として受け止めて
おり、市当局に対し交通安全対策を行うよう要望してまいります。

11 5/16
普天間第
二小学校

宇地泊区公民館は駐車場が狭く、イベントなど
を行った際に道路に人があふれて危険である。
公民館に隣接する保留地に駐車場や多目的広
場を設けていただきたい。

　市当局に対し、当該保留地への駐車場・多目的広場設置の要望があったことを
伝えてまいります。
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12 5/17
社会福祉
センター

市道認定について、市民からの申し出によって
認定している例が多いように感じる。待ちの姿勢
ではなく、計画を立てるなどして積極的に市道
認定を行っていただきたい。

　市当局に対し、市内の道路状況を確認の上、計画立てて市道認定を行うよう要望
してまいります。
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